
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

               

 

 

 

 

  

  

   

 

  

 

     

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大嶼山發展諮詢委員會

公眾關係及參與小組

第六次會議

日期: 2015年11月17日(星期一) 

時間: 下午3時30分至下午5時

地點: 香港北角渣華道333號北角政府合署13樓會議室

出席者

哈永安先生

周轉香女士

周玉堂先生

藍列群女士

林筱魯先生

林世雄先生

黃展翹女士

黎卓豪先生

鄧翠儀女士

李炳威先生

梁潤芝女士

邱文珊女士

會議記要

土木工程拓展署港島及離島拓展處處長

發展局首席助理秘書長(工務)特別職務

發展局首席助理秘書長(工務)5

發展局助理秘書長(規劃)1 

民政事務總署離島民政事務專員

政府新聞處助理處長(5)(本地公共關係) 

土木工程拓展署高級工程師8 (離島發展部) 

主席

秘書

增選委員

陳杰先生

葉錦洪先生

缺席者

陳恒鑌議員

張樞宏先生

周浩鼎先生

何建宗教授

洪綺敏女士

李榮貴先生

黃福根先生

尹兆堅先生

1 




 

 

 

 

  

  

 

  

  

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

胡志偉議員

列席者

黃雲浩先生 亞洲國際博覽管理有限公司行政總裁助理

張國文先生 香港黃金50研究員

陳少娟女士 公共傳理顧問公司 

楊耀武先生 公共傳理顧問公司 

王國興先生 公共傳理顧問公司顧問(公眾關係及參與) 

葉鴻平先生 發展局助理秘書長(土地供應)1 

周穗平先生 發展局工程師(大嶼山) 

仇穎君女士 發展局社區關係主任

盧國中先生 土木工程拓展署總工程師/離島

劉國燕女士 土木工程拓展署工程師19 (離島發展部) 

竇頌樂先生 土木工程拓展署建築師2 (離島發展部) 

杜蕙芷女士 土木工程拓展署高級經理

周哲先生 民政事務總署離島民政事務助理專員2 

1.	 主席歡迎新任政府新聞處助理處長(5)(本地公共關係)梁潤芝女士及其他小組委員出

席大嶼山發展諮詢委員會(下稱「委員會」 )公眾關係及參與小組(下稱「小組」 )第六

次會議。

議程項目1: 通過上次會議記要 

2.	 小組通過上次會議記要。

議程項目2: 續議事項 

3.	 主席表示小組委員在第五次會議上就「大嶼山發展」品牌創建作出討論後，公關顧

問已參考了委員意見，並就品牌創建的過程提出新構思。顧問建議先訂定標題於 

2016 年舉辦的公眾參與活動中使用，而品牌圖像及相關標語則會於透過公眾參與活

動徵集設計。 

4.	 黎卓豪先生說在多個建議的標題方案中，發展局認為「 Space for All」較為適合大嶼

山現時的規劃願景，一方面可解作創造土地空間或發展機遇配合多種不同用途（ all 

purposes），例如：居住、就業、創業、康樂旅遊及娛樂等，另一方面亦可說為創造

空間給所有香港市民以至訪港旅客（all people）使用，並建議此標題應用於製作中

的《大嶼山發展諮詢委員會第一屆工作報告》，公關顧問稍後會提交中文標題選項予

當局考慮。
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5.	 至於「大嶼山發展」的品牌圖像及標語，公關顧問建議透過公眾參與活動來徵集設

計。公眾參與活動預計於 2016 年年初展開，具體形式和細節仍在研究中。初步建議

舉辦設計比賽，設公開組及學生組，以邀請不同年齡及界別的人士參與。 

6.	 就設計比賽設有兩個參賽組別，小組委員認為由於品牌圖像及標語最終只有一個設

計，建議顧問仔細考慮如何處理及採納兩個組別的得獎設計方案。

議程項目3: 工作進度報告 

(大嶼山發展諮詢委員會公眾關係及參與小組文件第09/2015號) 

7.	 主席邀請秘書簡單報告就「大嶼山發展」出席的公衆推廣活動、製作宣傳影片的進

度、公關顧問的工作進度及小組其他推廣宣傳工作的最新進展。 

8.	 小組委員就工作進度報告所提出的意見綜合如下： 

 建議利用民間資源，例如向寶蓮寺或其他大嶼山旅遊景點借用現有的宣傳影片

作推廣「大嶼山發展」之用； 

 建議改善出席推廣活動時回應意見的機制，例如可參考機場管理局在三跑道系

統的諮詢活動中，迅速回應於上一次諮詢時收到問題的做法；及 

 建議「大嶼山發展」宣傳影片在大嶼山的商場、公共屋邨及旅遊景點作公開播

放。 

 建議妥善策劃包括宣傳片在內的各項公眾推廣活動，以收取最大宣傳效果。

秘書表示就委員早前提出宣傳影片播放渠道的建議，秘書處探討了於各渠道播放影

片的可行性後，已聯絡相關機構作出安排，當中包括大嶼山的旅遊點及商貿點，例

如：昂坪 360 及香港國際機場等。秘書處會於會後把宣傳影片擬議播放渠道的詳細

資料發送予委員參考。 

黃展翹女士補充說小組秘書處在選取播放渠道/地點之時，其中兩項先決條件為該渠

道/地點須置有播放設備和同意免費播放宣傳影片。 

[會後註：秘書處於 2015 年 11 月 18 日以電郵發送宣傳影片擬議播放渠道的詳細資

料予委員參考。] 

9.	 黎卓豪先生表示「大嶼山發展」宣傳影片亦會在即將舉辦的公眾參與活動中播放。 

10. 小組通過文件第 09/2015 號。
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議程項目4: 2016年「大嶼山發展策略」的公眾參與及推廣活動 

(大嶼山發展諮詢委員會公眾關係及參與小組文件第10/2015號) 

11. 主席邀請公關顧問簡介 2016 年「大嶼山發展策略」的公眾參與及推廣活動。 

12. 公關顧問以投影片作介紹，內容包括「大嶼山發展策略」的目標、現況分析、推廣

方針、擬議公眾參與及推廣活動，及其時間表。 

13. 小組委員就建議的推廣活動作出討論，提出的意見綜合如下： 

 建議當局和公關顧問在施政報告前準備有關「大嶼山發展」的回應口徑，並設

立機制，統一處理傳媒及公衆查詢； 

 應避免與路政署的港珠澳大橋工程項目有所混淆，以免活動的焦點被轉移； 

 擬議的公眾參與及推廣活動大部分為戶外活動，建議舉辦一些室內活動； 

 除大嶼山及香港島外，建議考慮在其他地區舉辦「大嶼山發展」公衆論壇，以

鼓勵全港市民參與及表達意見； 

 建議集中宣傳「大嶼山發展」的四大發展方向，並向公衆重點介紹改善郊野公

園設施及交通連接的方案； 

 公眾、傳媒及從政者普遍對「大嶼山發展」的認知不足，大部分人只關注基建

發展。建議多舉辦教育宣傳活動，推廣大嶼山的旅遊文化； 

 建議民意調查覆蓋全港市民及各持分者，並應在市民對「大嶼山發展」有相當

認知後才進行； 

 建議加強諮詢技巧、強化應對能力、與各政府部門協調及小心部署推廣策略；

及 

 配合其他合適的政府推廣活動，例如「欣賞香港」，以增宣傳之效。 

14. 小組通過文件第 10/2015 號。

議程項目5: 其他事項 

15. 主席多謝委員出席小組於委員會第一屆任期的最後一次會議，並感謝委員對小組的

支持及積極參與。餘無別事，會議於五時結束。
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